
第1405回例会
（和 食）

のことは裕さん、裕さんと我々は呼んでおりまし
た。当時がとても懐かしいなと思います。
私ども名駅ＲＣの古い会員に、もうお亡くなりに
なりましたがフタムラ化学の当時社長の友田喜夫
さんがいらっしゃいました。私も大変親しくお付き
合いをさせて頂いた方です。友田喜夫さんは石原慎
太郎さんととても仲が良かったんですね。私も友
田さんのお別れの会に参列させて頂いたのです
が、石原慎太郎さんがお越しになって前でごあいさ
つをされたのがまるで昨日のような思いがします｡
さて、それでは今日の本題に入ります。港・空港
の2021年輸出額について税関のデータをもとに
お話ししたいと思います。名古屋港が輸出額で成田
空港に１位の座を譲って、首位から２位になったと
いうお話です。
日本には全国に税関が９つあります。我々の地域
は名古屋税関に属しております。
税関は全国の港や空港にあり、外国に輸出する品
物や外国から輸入される品物について、書類をチェッ
クしたり、実際に品物を検査したりしています。
名古屋税関はどこを管轄しているかと言います
と、愛知県、静岡県、三重県、岐阜県、長野県の５つ
の県です。名古屋港や中部国際空港など日本を代表
する海の港、空の港を擁しております。
全国の港と空港における2021年の輸出額を見
てみます。次頁の表にありますように、１位が成田

笹谷俊道会長

今日は本題に入る前に３つお
話をさせて頂きます。
まず１つ目は皆様のお手元に

ある「ガバナー月信」の最初に沓
名ガバナーの「駄洒落月信」があります。これがな
かなか面白いのですね。「オニクロンはそとーぉ！」、
「これでいちコロナ」、「もう終わるコロナ」などと
あり、欄外には「オニクロンは正しくはオミクロン
です」という注釈まで入っております。我が名駅Ｒ
Ｃの小室健次郎さんもびっくりという内容です。
２つ目はそのコロナの話です。感染者が激増して
おります。愛知県の昨日の感染者は5751名でした｡
そのうち名古屋市の感染者が2773名ということ
で、愛知県全体から見るとなんと48％、ほぼ半分が
名古屋市内の感染者となっています。
３つ目に、石原慎太郎さんがお亡くなりになりま
した。一橋大学在学中に「太陽の季節」という作品
で前回お話しした芥川賞を受賞しております。戦後
間もなく、旧来の道徳観を覆すような内容でした｡
太陽族というような言葉も生まれました。
私は大学時代と実業団でヨット競技をしており

ました。石原慎太郎さんは一緒によくヨットに乗っ
た仲間です。石原慎太郎さんのことを皆、慎太郎さ
ん、慎太郎さんと呼んでいました。石原裕次郎さん

□司会 遠藤貴裕会場運営委員 □出席報告 会員総数83名(免除者13名)
義務者出席59名（内Ｚｏｏｍ４名) 免除者出席７名（内Ｚｏｏｍ１名)
総数66名 出席率85.71％
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2022年２月２日㈬
（令和４年)晴 No.23

誕生日・結婚記念日祝福例会
名古屋港が輸出額で成田空港に抜かれて２位に。

◇第1406回２月16日㈬ 通常例会（洋食弁当）
【ゲスト】米山奨学生ブイティホアさん
【例会後】第８回理事会
２月９日㈬ 休会 定款第７条第1節(d)(1)取消
２月23日㈬ 休会 定款第７条第1節(d)(1)取消

◇第1407回３月２日㈬ 通常例会（カレー）
誕生日・結婚記念日祝福
「ロータリーの友」「ガバナー月信」３月号配布・紹介

【注】３月から例会は名鉄グランドホテルで開催します｡

＜ 例会開催予定 ＞

会長あいさつ

２月は平和と紛争予防/紛争解決月間です



空港でした。
輸出額は 12
兆8215億円、
昨年同期比で
は26.2％と
いう大幅な増
加でした。そ
して２位が名
古屋港で、12
兆4811億円、
19.9％の増
加でした。
では成田空
港の主な輸出
品目は何か、
と見て頂きま
すと、１番は
半導体等製造
装置です。１
兆1710億円で37.8％の増加となっております。
世界は半導体不足でございまして、日本は半導体の
製造装置に非常に強みを持っているのですね。そ
の輸送に成田空港が大いに利用されたようです。２
番目が科学光学機器で7386億円、３番目がＩＣで
5025億円となっております。
２位の名古屋港の主要輸出品目は、１番は当然

自動車です。金額は２兆8814億円、12.7％の増加
にとどまりました。２番目は自動車の部品。これも
大きくて２兆1005億円、21.2％の増加でした。３
番目が原動機で5371億円、20.2％の増加でした。
自動車や自動車部品の輸出額を見ると、成田空港
の品目の輸出額よりずっと多いのですが、合計しま
すと成田空港の方が多かったということです。
半導体等製造装置などと比べて自動車輸出の伸

び率の低迷は、コロナや半導体不足の影響による
ものです。そうしますと、コロナが解決されて半導
体が行き渡るようになればおそらくまた名古屋港
がトップになるのではなかろうかなと思います。

□幹事報告 岩井孝真幹事
⑴２月のロータリーレートは１ドル115円です。
⑵本日の配布物／①ロータリーの友：２月号、②ガ
バナー月信：２月号、③２月・３月のお知らせ、
④抜粋の綴り、⑤申告用領収書（該当者のみポス
トへ）：米山、ロータリー財団（法人のみ）領収書
※財団（個人）は未着のため届き次第送付します｡
⑶例会予定について／次週２月９日㈬は休会です｡
また、名鉄ニューグランドホテルでの例会開催は
２月16日㈬が最終となります。３月からは名鉄
グランドホテルでの開催となります。
⑷事務局移転に向けて保管資料の整理をしており
ます。現在は内規に定められている期間外の資料
もほぼ保管されておりますが、今回、期間外のも
のは処分する予定です。過去の資料でご希望のも
のがございましたらお渡ししますので、２月20
日㈰までに事務局までお申し出下さい。
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□「ロータリーの友」「ガバナー月信」２月号紹介
クラブ情報委員会 小林昌弘委員
今月の「ロータリーの友」はまずＲＩ会長メッセー
ジとして２月23日がロータリーの創立記念日だと
記されています。また、インドで糖尿病が非常に増
えていて7400万人が罹患しているということです｡
確か日本では1000万人程だと聞いております。イ
ンドの糖尿病に関してロータリーとローターアク
トが協力して検査所を設置したということです。
それから私が注目したのは60頁の「この人訪ね
て」です。秋田東ＲＣの岩瀬浩介さんは、ブラウブ
リッツ秋田というサッカーＪ２の社長だそうです。
2020年のシーズンはＪ３を圧倒的な強さで優勝し
てＪ２に上がられています。
この地域にはＪ１のグランパスがありますが、も
う１つ、現在Ｊ３に甘んじておりますＦＣ岐阜とい
うサッカークラブがあります。私どもの会社はＦＣ
岐阜と色々と仲良くさせて頂いており、オフィシャ
ルスポンサーとして応援や協力をしております。昨
年末には監督と社長が交代されました。小松裕志さ
んという33歳の若い社長に先日お会いして参りま
したが、非常にやる気があり、我々も今年は期待を
して応援をしていきたいと思っております。ＦＣ岐
阜の結果ものぞいてみて頂ければと思います。

ニコボックス
○２月に入って参りました。もうすぐ春です。元気いっぱい
春を迎えましょう！ (笹谷俊道さん)

○２月です。まん防期間中ですが、例会はやります。宜しく
お願いします。 (加藤定伸さん)

○オミクロン株に注意。 (岩井孝真さん)
○①この例会場も今日を入れてあと２回です。淋しいですね。②
明日は節分。オニクロンを早く追っ払おう！(神野重行さん)

○49回目の結婚記念日と妻の誕生日です。協力に感謝して
います。西川さん、昨日は３回目ありがとうございました。

(大橋昭治さん)
○本人誕生日。健康に感謝して。 (田中敏晶さん)
○本人誕生日。西洋では60周年の記念日にダイヤモンドを
贈るそうです。 (石川仁志さん)

○コロナ感染、まだしばらく必要です。健康に留意して過ご
しましょう。 (両角國男さん)

○間もなく子供が３歳の誕生日を迎えます。(近藤元帥さん)
○鬼は外、福は内。 (川村勝廣さん)
その他、本人誕生日の方７名、配偶者誕生日の方１名、結
婚記念日の方３名よりご芳志を頂きました。

記念日祝福
□会員誕生日おめでとう
田中義明さん（２.５） 飯田容子さん（２.10）
筧 正紀さん（２.10 ） 両角國男さん（２.10）
田中敏晶さん（２.13 ） 城戸茂樹さん（２.15）
石川仁志さん（２.18 ） 齋藤孝一さん（２.20 ）
辻 雅人さん（２.23 ） 吉井一人さん（２.25 ）
森畑 明さん（２.26 ） 遠藤泰昭さん（２.27 ）

□配偶者誕生日おめでとう
早川敏江さん（２.1） 加藤友康さん（２.２）
大橋昭治さん（２.８） 盛田兼由さん（２.19）
長澤正志さん（２.27 ）

□結婚記念日おめでとう
広井幹康さん（２.６） 大橋昭治さん（２.８）
鈴木 歩さん（２.９） 種瀬徹也さん（２.10）
河端裕志さん（２.12） 加藤友康さん（２.14）


